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本报讯 （记者 白杨） 伴
随着一阵微小的电流声，仅几
秒钟，光纤激光打标机就在一
块光滑如镜的金属板材上雕刻
出“大族激光欢迎您”几个清
晰的哑光字，委员们不禁连连
赞 叹 精 准 、 高 效 ……5 月 31
日，深圳市政协“推动制造业
高端化、智能化、绿色化发
展”调研组走进大族激光、中
兴通讯开展深入调研。本次调
研也为不久之后将举行的“一
起来商量”市领导与政协委员
面对面协商座谈会做足了“功
课”。

制造业是立国之本、兴国
之器、强国之基。座谈会上，
中兴通讯相关负责人介绍了企
业在智能制造等方面的创新实
践。

数字化转型是制造业高端
化发展的重要途径。针对企业

“不敢转、不能转”的问题，市
政协委员李小平建议，政府在
中小企业高端化、智能化、绿
色化发展中，更好发挥“有形
的手”作用，给予更多政策支
持和积极引导。

市政协委员孙方平表示，
在高端化发展中，企业要加强
交流合作，打造创新平台，不
断提升科研能力和水平；企业
间要良性竞争，促进健康经
营，实现长远有序发展。

调研接近尾声时，市政协
委员周璇意犹未尽地说，“今天
的调研真是一堂生动的智能制
造课。”

如何进一步推动深圳制造业
高端化、智能化、绿色化发展？
市政协副主席王宏彬说，此次调
研和座谈给了大家很多启发，

“希望企业置身全市发展大局中
去思考。在发展布局中，把更多
高端、智能、绿色环节放在深
圳。同时，深圳也要努力保持较
高的吸引力。”接下来，政协委
员要从更多调研企业样本里寻找
答案，继续深入调研分析、精准
建言，为市委、市政府科学决策
提供有益参考。
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本报讯（记者 吕金平 通讯员 张
居正 李茜茜）“建议鼓励优势台资企业
与高校、科研院所建立紧密合作关系，共
建研发机构，支持台企集聚一批高层次技
术创新人才，解决企业发展关键技术问
题。”“建议加强两岸产业融合，充分发挥台
资企业在引进和开发新技术方面的领先优
势，促进全市花卉产业高质量发展。”近日，
云南省昆明市政协开展“加强融创融汇融
通，助推在昆台企发展”界别调研期间，
来自市政协台联、侨联、工商联、无党派
界别的委员围绕主题积极建言献策。

这是昆明市政协组织全市政协委员为
“强省会”行动献智出力的日常一幕。“强
省会”行动是云南省委、省政府立足全省

发展大局作出的重大战略部署，也是省
委、省政府对昆明高质量发展提出的要
求。昆明市委、市政府积极响应，提出了
要当好云南在全国高质量发展竞赛中“代
表队”的目标。市政协紧跟市委决策部
署，突出政协特色，深入推进“强省会”
建言活动，得到了全市政协委员的积极响
应和广泛参与。

在委员们看来，随着“一带一路”建
设、长江经济带建设、新时代西部大开发
等深入推进，《区域全面经济伙伴关系协
定》（RCEP） 正式签署，孟中印缅经济
走廊加快建设，中国-东盟自由贸易区升
级发展，昆明在全省乃至全国发展大局中
的战略地位不断提升，从交通末梢转变为

交通枢纽，从开放末端转变为开放前沿。
“昆明能不能舞好‘龙头’，发挥好核

心带动作用，成为强大的动力引擎，对于云
南而言可谓举足轻重。”市政协委员杨杨认
为，“强省会”的最终目标是强全省，在推动
昆明高质量发展的同时，应通过中心城市
作为增长极的扩散效应，推动滇中城市群
区域协同发展，提高辐射带动能力，从而推
动全省区域协同和高质量发展。

“作为省会城市，昆明必须成为全省
经济社会发展的‘发动机’，成为各方面
事业发展的‘领头雁’。”市政协委员、云
南大学生态与环境学院教授段昌群表示。

市政协委员、昆明三川电线电缆有限
公司董事长郭松川提出，昆明应抓住国内

光伏市场正在启动、国际市场快速增长的契
机，引导、帮助企业积极拓展国内和南亚东
南亚市场，依托已形成的下游产业链和能源
企业发展优势，加快形成上游、中游、下游
企业配套的产业发展格局。

“昆明市要建立多维度科技成果转化长
效机制，迅速将科技成果转化为现实生产
力。”市政协委员杜迎玉建议道。

市政协委员邓云水则认为，昆明市托管磨
憨后成为全国唯一拥有边境线和边境口岸的
省会城市，在昆明布局建设国际陆港具备条
件、正当其时。他建议：“要增强昆明的辐射能
力，加快国家物流枢纽建设，加强陆港与昆明
综合保税区、新螺蛳湾商贸市场等贸易平台联
动，强化昆明在国际贸易供应链中的作用。”

昆明市政协委员聚焦“强省会”行动建言献策

舞好“龙头” 当好“头雁”

本报讯（记者 鲍蔓华 通讯员 计益婷）“我们现
在有5000万的资金需求，希望政府和金融机构加大政策
倾斜，帮助企业解决融资难题。”近日，一场名为“金融

‘贷’动 科创融合”的企业融资对接会在浙江省嘉兴市
秀洲高新技术政协委员会客厅举行。

委员们建议，加大改革创新力度，构建覆盖企业成
长全周期的创新投资生态圈，着力打造更多科创金融实
践成果；加快建设科技金融公共信息服务平台、科技金
融对接服务平台、知识产权交易平台，实施科技金融人
才培育工程。

会议还举行授信仪式，禾城农商银行向宥缙机械（嘉
兴）有限公司授信1000万元，嘉兴银行秀洲支行向嘉兴
市洲洋塑业有限公司授信1000万元，杭州银行秀洲支行
向嘉兴军胜电子科技有限公司授信500万元。

浙江嘉兴市秀洲区政协：

助解企业“融资难”本报讯（记 者 凌 云 通 讯
员 秦华兵）5月 31日，重庆市渝
中区政协召开主席会议，围绕“加快
体育产业园建设 推动体育旅游融
合发展”开展专题协商。区政协委
员、相关部门及企业代表负责人齐
聚一堂，在浓厚的协商氛围里共谋
体旅融合发展良策。

渝中作为重庆“母城”，文化旅
游资源丰富、体育历史底蕴深厚，如
何聚合两大资源禀赋，打造渝中体
旅融合发展综合体？会上，政协委员
围绕体育品牌打造、专业人才培养、
体育产业园建设等畅所欲言。

目前，渝中区体育与旅游业的
融合发展正处于起步阶段，怎样解
决融合领域较窄、配套服务设施不

完善、核心品牌缺乏等问题？刘丽娜委
员建议，精心培育大田湾荧光跑、山城
街巷定向赛、国际登高楼大赛等健身
休闲品牌，释放旅游精品的吸引力。同
时大力创新培植项目体育品牌，提升
旅游产业核心竞争力。

“建议加强体育和文旅行业从业
人员培育体系建设，通过完善人才培
养机制、优化人才激励机制等，激励文
旅体人才更好地为行业长远发展贡献
力量。”委员们围绕人才保障体系积极
呼吁。

结合大田湾体育场重新修缮开放
的契机，唐明星委员建议，加快推进大
田湾体育产业园建设，进一步统筹区
域规划、丰富产业内涵、延长产业链
条、优化产业结构，形成以体育培训、

休闲健身、赛事策划与运营、体育旅游
等为主要业态的产业体系，努力将大
田湾体育产业园建成全国知名体育旅
游融合示范区。

参与协商的13个相关部门负责
人围绕委员们的建言内容逐一给予积
极回应，提出了解决方案和措施。区文
旅委表示，将从办好赛事活动、丰富业
态布局、提高产业融通能力等方面入
手，助推体旅融合发展取得更大成效。

副区长艾正兵表示，区政府将与相
关部门进一步细化梳理委员们的建议，
注重发挥存量体旅载体作用，大力提升
品牌赛事活动的影响力、吸引力和对产
业的带动力，在建设高品质园区载体、
创建特色品牌赛事活动、培养体旅产业
人才、招引品位运营主体上下功夫。

重庆渝中区政协专题协商体旅融合发展

释放体育旅游精品吸引力影响力

本报讯（记者 刘洋 通讯员 莫安
华）“非常感谢江华政协的牵线搭桥。江
华‘五心四到两保障’的营商环境，必将
为在外打拼的湘籍企业家提供广阔的舞
台。”5月29日至30日，浙江省台州市湖
南商会考察团一行到湖南省永州市江华县
考察投资营商环境并开展教育捐赠活动，
该商会会长张才武在交流座谈会上说。

今年以来，江华县政协主动“走出
去，引进来”，“走出去”推介江华魅力、

“引进来”感受江华热情，为湘商回归牵
线搭桥。一周之前，县政协组织调研组到
浙江台州推介江华，一周之后，浙江省台
州市湖南商会考察团就来到了江华考察。

在江华期间，考察团一行来到当地企
业进行实地考察，通过入展厅、进车间、听
汇报等方式，全面了解江华营商环境及企
业发展等情况。考察团表示，商会将进一步
加强与江华的合作交流，充分发挥桥梁纽
带作用和人脉资源优势，为更多企业到江
华投资兴业牵线搭桥，实现合作共赢。

“万水千山忘不了来时路，千言万语
道不尽家乡情。欢迎更多企业家回乡投资
兴业，同时诚邀企业家做家乡的‘代言
人’，多宣传家乡、推介家乡、关心家
乡，在家乡共享发展机遇，共创美好未
来。”县政协主席义洁说。
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本报讯 “北池村以党建引领
一二三产业融合发展的做法，成效
显著，但其他村集体并不具备相应
的资源禀赋。大家要认真梳理全市
乡村产业发展的做法，寻找典型经
验。”近日，在山东省滕州市政协召
开的“探讨乡村产业振兴新路径、加
快全民共同富裕步伐”双月协商会
上，市政协主席薛登峰说。

南沙河镇北池村以党建引领盘
活资产，实现三产高效融合；阳平农
业生态小镇实施土地增减挂钩，特
色种植争奇斗艳；“露地黑木耳”“羊
肚菌”栽培，在7000平方米土地上

“长”出41万元……在一个个调研
现场，委员们体会到乡村产业振兴
中可圈可点的成绩，问题也在脑海
中回旋碰撞。

村党支部领办合作社，有效解决
了农村集体经济发展所面临的产权问
题，但也存在实际运营参差不齐、经营
功能发挥不好等问题。梁志明委员建
议：“村党支部领办合作社要对症下
药，选好乡村发展带头人，充分尊重广
大农民群众意愿，强化领办工作服务
保障。”

针对数字经济赋能共同富裕进程
中存在的信息基础设施薄弱、村民数
字素养亟待提升、乡村全产业链渗透
不足等问题，孟庆丰和孙彦林两位委
员聚焦乡村产业的数字化建设，提出
健全数字经济赋能乡村振兴的运行机
制等建设，促进农业机械化、智能化、
现代化插上“智慧翅膀”。

农文旅融合发展在推动地方经济
发展和满足游客需求的同时，也存在

一些问题，农业界委员张梅结合自己
经营锦天牡丹园的经验，建议加大对
农文旅融合发展的政策支持力度，鼓
励更多企业和农民参与其中；在融合
一二三产业发展过程中，为企业创造
空间、提升标准。

要素保障一直是乡村产业振兴的
瓶颈，针对土地制约因素，牛海燕委员
提出：“通过土地流转和土地托管方
式，加快推进土地适度规模经营。”

据了解，今年3月起，市政协坚持
不调研不协商、先调研后协商的原
则，多次组织开展调研活动。通过智
慧政协“善商量”平台，面向各级政
协委员、社会各界群众广泛征集意见
建议，收到留言90余条，议政成果
受到相关部门积极回应。

（张金星 赵燕）

山东滕州市政协助力乡村产业振兴

三产融合为乡村振兴注入新动能

本报讯（记者 照宁） 5月 31日，厦门市集美区政
协召开“推动工业数字化，促进产业创新发展”对口协商
暨“加快我区数字经济发展的建议”重点提案办理协商座
谈会，助力产业提“智”增效。区政府办、发改局、工信
局等相关职能部门参会。

据了解，2022年底召开的区“两会”期间，民盟界
别和林欣扬、郭松、蔡拥护等6位委员，分别围绕“推动
工业数字化、制造业数字化转型”相关内容提交提案。区
政协将 7件提案并案为 《加快我区数字经济发展的建
议》，并列为2023年度重点提案。5月中旬，区政协组织
委员前往厦门势拓伺服科技股份有限公司、雅马哈发动机
（厦门）信息系统有限公司等多家企业开展实地调研。

“集美、杏林台商投资区的装备制造产业和厦门软件
园三期软件产业是‘国家新型工业化产业示范基地’，给
区制造业升级转型带来良好契机。”座谈会上，委员们针
对辖区内行业龙头企业数量较少、中小企业数字化转型投
入不足、部分领域人才缺乏等问题，结合自身工作实际和
前期调研，积极建言献策。

“应出台相应政策，对参与发展数字经济的重点企业
给予支持。”蔡拥护委员认为，要持续推进“数商兴农”，
培育新兴文化业态，加快商贸、物流、金融等服务业数字
化，促进一二三产业融合发展。“开展中小企业‘对标一
流’数字化赋能专项行动，打造可用性强的行业智能智造
解决方案，强化人才培育和引进。”郭松委员建议。

“鼓励高校、科研机构与企业开展具有本土特色的产
业技术合作交流。”尹艳梅委员建议，从市场分析到产品
创新及渠道销售，全方位进行数字化赋能。

“提案办理是一项持续性工作，要继续跟踪，推动提
案建议落地见效。会后，我们将作汇总整理，形成建议
报区委、区政府，供决策参考。”围绕进一步推动协商
议题和提案办理工作，区政协副主席蔡路鹏表示，推动
工业数字化、促进产业创新发展是集美区经济社会发展面
临的重大课题，希望委员们继续发挥专业优势和自身特
长，提出真知灼见，为区域高质量发展作出贡献。

厦门集美区政协委员建言工业数字化

以数字化赋能产业提“智”增效

山西省政协主席吴存荣带领调研组在大同市围绕政协工作提质增效山西省政协主席吴存荣带领调研组在大同市围绕政协工作提质增效、、推动山西推动山西
深度融入京津冀协同发展等进行调研深度融入京津冀协同发展等进行调研。。 本报记者本报记者 王泳王泳 摄摄

广西壮族自治区来宾市政协到兴宾区调研水果蔬菜产业发展情况广西壮族自治区来宾市政协到兴宾区调研水果蔬菜产业发展情况，，呼吁促进一二呼吁促进一二
三产业融合三产业融合，，高效推进果蔬产业健康发展高效推进果蔬产业健康发展。。 李汉喜李汉喜 肖亮升肖亮升 摄摄

河南省南阳市内乡县政协组织委员开展建设河南省南阳市内乡县政协组织委员开展建设““文旅名县文旅名县””专题调研专题调研，，
推动文旅文创融合发展推动文旅文创融合发展、、文旅康养融合发展文旅康养融合发展。。 张廷珍张廷珍 摄摄

四川省泸州市纳溪区政协组织委员调研特色酒业发展四川省泸州市纳溪区政协组织委员调研特色酒业发展，，委员建议将传统委员建议将传统
酒业融入新经济产业发展酒业融入新经济产业发展，，促进特色酒业提档升级促进特色酒业提档升级。。 何啸虎何啸虎 曹仁容曹仁容 摄摄

江西省萍乡市安源区政协组织委员深入萍乡金桥焊材有限公司视察企业江西省萍乡市安源区政协组织委员深入萍乡金桥焊材有限公司视察企业
高质量发展情况高质量发展情况，，并对企业发展提出具体意见建议并对企业发展提出具体意见建议。。 吴倩文吴倩文 摄摄


